

Boko Haram- “La Cultura Occidental es Haram (Ilícito)”

Roberto Chambi Calle¹

El rapto de más de 230 niñas² en meses pasados³; así como la violación de menores de edad con el único pretexto de que la educación que se le imparte no es la adecuada, ha sido uno de los pretextos más utilizados por los grupos terroristas que enarbolan al Islam y su religiosidad teniendo el efecto fútil una vez más para los musulmanes que tienen que estar dando explicaciones in extenso sobre las actividades terroristas del Grupo que mata, viola³ rapta y que comete actos de terror como lo hace “Boko Haram” que de acuerdo a la interpretación común de las personas que viven en el norte de Nigeria significa “Que la Cultura Occidental es Ilícita”.

Las posturas que siempre manifiestan los grupos terroristas de estas tendencias tienen su base en el Islam, “religión” que de ninguna manera habla sobre estos actos delictivos e infames que se ha mencionado y que son conocidos por el grueso de la comunidad Mundial.

La influencia del grupo Al Qaeda también ha llegado a la parte Norte del País Africano en donde aproximadamente la mitad de la población es Cristiana y la otra Musulmana; diríamos que allí está el quid del problema, pero no desde el punto de vista de la “Religión” como tal; sino desde el enfoque que este grupo le da al Islam, nos atreveríamos a decir a su propio Islam.

Cuando nos referimos desde el punto de vista de sus prácticas también estamos haciendo referencia a la intolerancia religiosa y a su ignorancia propia; como bien se sabe el Islam no impone por la fuerza⁴ sus fundamentos y sus creencias, sino los lleva desde la razón a la razón de las personas y las sociedades que quieren apoyarse y hacerla valer para su perfección espiritual; y es que cuando no hay una profunda lectura de sus principios los individuos actúan irracionalmente proclives al fanatismo y a veces a la paranoia mental.

Este grupo surge precisamente en el 2002 cuando Muhammad Yusuf funda en *Maiduguri* un sin fin de infraestructuras para la enseñanza islámica, su nombre en realidad no es Boko Haram; sino *Yama`atu Ahlis Sunna Lidda` auati wal Jihad*, que podría ser traducirlo como “Personas que están con el compromiso de enseñar las costumbres y enseñanzas del Profeta Muhammad”. (Mahoma) lo cual definitivamente es un craso error ;pues durante la vida del Profeta del Islam si hubieron guerras no eran precisamente para atacar, sino para defenderse de los ataques del enemigo, o en último caso para amedrentar al enemigo, lo cual dista muchas de las prácticas e interpretaciones sinuosas.

¹ Cientista Jurídico y Analista en Relaciones Internacionales, Miembro del Comité para el Estudio y la Difusión del Derecho en América Latina.

² Según fuentes informativas las jóvenes fueron secuestradas el 14 de abril en la escuela de “Chibok”, capital del Estado de Borno. EN un video entregado a la ANF el líder de este grupo dejó que la Jóvenes serán vendidas, esclavizadas o forzarse a casarse. Ver más en: <http://www.dw.de/nigeria-boko-haram-se-atribuye-el-secuestro-de-m%C3%A1s-de-200-ni%C3%B1as/a-17613822>

³ Según el Portal Nigeriano “*The Trent*” “Una de las niñas secuestradas en Nigeria por el grupo islamista radical Boko Haram que logró escapar de sus captores ha relatado que las rehenes más jóvenes sufrían hasta 15 violaciones al día. “Ver más en: <http://www.elobservador.com.uy/noticia/27774/nigeria-200-ninas-fueron-raptadas-en-un-colegio-para-ser-vendidas-y-abusadas/>

⁴ Al respeto Dice en Sagrado Corán 2:256: “No hay coacción en la religión.” *asimismo manifiesta 10:99-100: “Y si tu Señor quisiera crearían todos los que están en la tierra. ¿Acaso puedes tú obligar a los hombres a que sean creyentes? Ningún alma puede creer si no es con permiso de Al-lâh.”* Con lo cual se puede demostrar que el Islam es un sistema de vida que respeta y tolera otro tipo de creencia y vivencias.

Muchos de los seguidores del fundador de *Boko Haram* apoyaron en sus inicios este proyecto para instaurar el “Estado Islámico”; así como en su momento lo fue con el Profeta del Islam, pero como lo dijimos de manera errada. El gobierno Nigeriano para deshacerse de estos obedeciendo a temas de seguridad logra eliminar a su líder; así como a gran parte de los partidarios de Mohammad Yusuf. No obstante de ello, sus partidarios se articulan bajo la égida de su nuevo líder Abobaquer Shakau, quien a la fecha es el autor material e intelectual de los delitos que se comenten contra la sociedad civil nigeriana.

Para que un grupo de este tipo de tendencias sobreviva debe haber un financiamiento y es que el factor económico viene de las limosnas de gente que erróneamente cree en su pseudo lucha.

Por todos los ataques realizados según fuentes como la ANF; así como los órganos de Derechos Humanos como Amnistía Internacional dicen que desde el año de 2009 son más de 5000⁵ las personas muertas, lo cual debe darnos a entender que grupos como este no pueden seguir cometiendo estos actos contra la humanidad, más aún cuando su líder descaradamente afirma que las niñas y mujeres secuestradas son su “botín de guerra” por ende estas 223 niñas son de acuerdo a sus declaraciones “De su propiedad”⁶.

Muchos de los efectos de la invasión a Libia; así como su destrucción por ende entrega de armamento a los milicianos que derrocaron al Gadafi han incidido como un caldo de cultivo de las actuales militantes de Boko Haram junto con la débil actuación de gobierno y la pobreza en la que se encuentra el norte de Nigeria.

Nigeria es una República Federal Presidencial con más de 165 millones de habitante en donde la mitad de la población es cristiana y la otra musulmana. De acuerdo con un informe⁷ de 2003 el 50,4% de los pobladores en Nigeria son musulmanes, siendo que el 48,2% son cristianos y el 1,4 % de otra creencia, obviamente dejando de lado las divisiones y subdivisiones de cada una de las dos grandes creencias.

Creemos que los medios de comunicación físicos como virtuales, deberían hacer el análisis más preciso cuando se juzga el rol y el supuesto vínculo del islam con este grupo terrorista y su interpretación errada y equivoca de la escritura contenida en el Sagrado Corán. Asimismo creemos que las organizaciones internacionales de defensa de los derechos humanos deberían más que enfocarse en dar cifras, cooperar con el gobierno aplicando políticas de seguridad. Con ello no queremos manifestar que estas organizaciones de ayuda puedan influir directamente con las decisiones políticas en el marco de su soberanía e independencia.

La tolerancia y el respeto debe estar siempre presente y fruto de ello es que en los centros de enseñanza islámica se debe aplicar correctamente los principios; pues como habíamos mencionado en otro trabajo cuando no hay una buena comprensión de los principios estos se degeneran teniendo un efecto catastrófico en la sociedad.

Hoy en pleno siglo XXI el islam aparte de formar parte de sistemas políticos y llevar además su estabilidad en el plano internacional⁸, también debe desmitificar y denunciar a estas pseudo

⁵ Ver más en: <http://www.abc.es/internacional/20140416/abci-boko-haram-origen-201404151617.html>

⁶ Ver más http://www.eldiario.es/desalambre/Boko-Haram_0_257574617.html

⁷ Para tener más detalles se puede consultar en: <http://dhsprogram.com/pubs/pdf/FR148/FR148.pdf>

⁸ Cabe aclarar que hay muchos países que han logrado consolidar su estructura política en base a los principios islámicos, países como Irán Azerbaiyán han demostrado que el estado Islámico sí funciona, en las mismas que se cuenta con normas, principios y costumbres que tiene su raigambre axiológica política y jurídica en el Sagrado Corán, el Libro Sagrado de los Musulmanes, asimismo los países islámicos en el Plano Internacional han logrado consolidar Organizaciones Internacional tales como la Organización para la Cooperación Islámica, así como la creación de tratados y directrices de la política internacional Islámica como la declaración de los Derechos Islámicos del el Cairo en 1990

representaciones de su sistema de vida; ya que muchos intermediarios y mediáticos generalizan diciendo que el Islam es proclive a la violencia y a la imposición física, y simbólica de su creencia.

Por lo tanto, sólo nos resta decir que Boko Haram no representa a la comunidad Islámica in extenso y que el islam y las organizaciones internacionales dentro y fuera de Nigeria también se han manifestado en contra de este tipo de actuación que van en contra de Dios, la ley, la vida; así como el sistema político y la soberanía de un país, pues como hemos podido denotar dentro de Nigeria existen también cristianos, católicos, protestantes; así como también otro tipo de prácticas religiosas que tratan de vivir y que no sólo son musulmanes.

Se debe de una vez decir y aclarar que dentro de los países islámicos y/o cristianos siempre han habido y habrán grupos armados y rebeldes que quieren desprestigiar la seguridad, la espiritualidad, las prácticas sociales y las políticas de un país; asimismo los medios de comunicación deben subrayar que no se trata del Islam en su conjunto, sino de individuos agrupados para cometer actos de terror, esta labor debe comenzar a partir de que cada uno de los lectores y ciudadanos aprendan a distinguir el Islam, la cultura de los musulmanes, así como la cultura islámica, sólo de esta manera se puede tener un panorama claro de lo que son los verdaderos principios del Islam, no de aquel “islam de papel” “aplicado a letra muerta”; por este tipo de agentes que se autodenominan liberadores o defensores de una población la cual ni siquiera lo legitimó con un acto democrático como es la votación y las elecciones.

Todos derechos reservados.

Se permite copiar citando la referencia.

www.islamoriente.com

Fundación Cultural Oriente